

## TODO SIGUE IGUAL



Si bien existía optimismo en que Los Andes o San Felipe salieran de cuarentena, sólo la comuna de San Esteban avanzó a Transición en todo el Valle de Aconcagua.

Pág. 2

**Brote de contagio covid en Escuela de Alta Montaña**

Pág. 4

**Entrevista al director del Observatorio de Calle Larga**

Pág. 6

**Tras triunfo el UníUní enfrenta a Cobreloa**



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



**Búscanos arriba y a la izquierda de la papeleta**

M. PACTO CHILE DIGNO VERDE Y SOBERANO  
SUBPACTO PARTIDO COMUNISTA E INDEPENDIENTES  
PARTIDO COMUNISTA DE CHILE  
— 300 GABRIELA DEL TRANSITO MOYA ADASME  
+ 301 MAURICIO ALEJANDRO MURA PINEDA  
INDEPENDIENTES  
— 302 CESAR IGNACIO MARQUEZ RAMOS

**MAURO MURA**  
CONCEJAL  
Escribamos Juntos un nuevo Los Andes

## Escuela Alta Montaña del Ejército sufre un importante brote de contagios covid

El Director de la Escuela de Montaña del Ejército, Coronel Francisco Godoy, confirmó la existencia de contagios de Covid-19 al interior de ese instituto armado.

Asimismo, Godoy indicó que, por primera vez desde el inicio de la pandemia, la Es-



cuela de Montaña enfrenta casos positivos de Coronavirus y estos corresponden al nuevo contingente que hace tres semanas inició su período de instrucción.

Agregó, que por ello los contagios están focalizados dentro de un grupo de cuarenta conscriptos y sus respectivos instructores, “han sido aislados del resto del contingente y se generó una búsqueda activa de casos y estamos a la espera de los resultados, seguramente van a salir más casos porque ellos viven en una condición más cerrada”.

## Codelco Andina en terreno sociabiliza proyecto con vecinos de camino internacional en Los Andes

Integrantes de la Gerencia de Sustentabilidad y Asuntos Externos de división Andina han realizado visitas a los vecinos y vecinas del Camino Internacional para entregar información de primera fuente sobre los alcances del DLN y también de los beneficios asociados. Además, la instancia ha servido para resolver dudas sobre el mismo proyecto.

Entre los principales focos presentados a los vecinos y vecinas, se encontró la compatibilidad entre la actividad minera con el cuidado de los glaciares y el río, además se enfatizó en que la forma del Depósito de Lastre Norte y del rajo se modificó para continuar con la protección de los glaciares. A esto se sumó que el proyecto “Adecuación Obras Mineras de Andina para continuidad operacional actual”, más

conocido como DLN, mantiene la producción actual y el tamaño autorizado del rajo.



## En San Felipe cambian vacunación de influenza a Fortín Prat

Desde el pasado lunes 3 de mayo, la Dirección de Salud Municipal informó que se modificarán los lugares de vacunación en San Felipe contra el Covid 19 e Influenza, desde las instalaciones del Estadio Municipal y la sede de la Universidad de Playa Ancha al Fortín Prat.

De esta forma, se habilitará el Fortín Prat para la inoculación de las personas que van por la primera dosis, según calendario, y también para quienes les corresponde la

segunda dosis de la vacuna. Lo mismo para quienes deben vacunarse contra la Influenza.

A causa del cambio de instalaciones, este viernes 30 de abril, los vacunatorios atenderán hasta las 13 horas, y así efectuar el traslado al nuevo punto, de tal forma de comenzar a operar, sin contratiempo, el lunes 3 de mayo, en horario de lunes a jueves de 9.30 a 15.30 horas; y el viernes de 9.30 a 14.30 horas.



**#ATRÉVETE** **PRIMER COMPROMISO**

**DESTINAR 20% DEL SUELDO PARA AYUDA SOCIAL**

Para salir adelante y superar la sombra de la pandemia, es necesario apoyarnos y comprometernos de **VERDAD**. Mientras sea necesario, mi compromiso estará presente.

**JULIO BUCAREY**  
ALCALDE  
INDEPENDIENTE

**SE**  
SOFIA EDICIONES

REVISTAS Y DIARIOS  
EDICIÓN Y PUBLICACIÓN DE LIBROS  
WEB Y REDES SOCIALES  
DISEÑO  
ARTÍCULOS PUBLICITARIOS

**f** @EditorialSofia

SOFIA EDICIONES

**¿QUIERES PUBLICITAR CON NOSOTROS?**

Escríbenos a **contacto@diarioaldia.cl**

## Montse: “Quiero llegar al corazón de la gente”

Montserrat Rodríguez, conocida artísticamente como Montse, es una cantautora aconcastina de 22 años, que en sus canciones se dedica a recorrer diferentes estilos musicales, entre ellos el R&B y las baladas. Fue la ganadora del concurso de canto de la municipalidad de Los Andes a sus 16 años, concurso que le valió oportunidades para cantar en algunas actividades municipales y además ser telonera de Francisca Valenzuela en el Festival de la Chaya en el 2016, mismo año que ganó el segundo lugar en el concurso “Alzar la Voz”.

### ¿Qué es lo que te motivó a ingresar a la música?

Desde que tengo memoria que estoy cantando o tratando de hacer canciones. Como que es algo que salió muy de mí y es algo que siempre he tenido, ya que, la verdad en mi familia no hay nadie que lo haga.

### ¿Cómo empezaste tu carrera ya de manera más “profesional”?

Empezar mi carrera se dio gracias a lo que aprendí de la industria musical en fundación Lotus, que es una parte de Lotus Producciones, quienes organizan Lollapalooza. Ellos motivan a artistas emergentes a presentarse en el festival y los llevaban, pero esto aún no se ha podido hacer. Además, hacen clases de como es la industria musical, y también se hicieron producciones musicales con grupos de artistas. En verdad gracias esa experiencia aprendí demasiado, y por eso tuve más contactos en la industria musical, así me metí y pude lanzar mi primera canción.

### ¿Cómo es el momento en el que creas una canción?

Mi proceso creativo es muy disperso. Muchas veces estoy durmiendo y me despierto, pienso en una melodía, la

grabo en un audio y después si me gusta, me siento al tiro a tratar de hacer la canción. De repente, si es que hay un tema que me molesta mucho o algo que me gusta mucho, empiezo a escribir la letra y de esa letra hago la melodía, o al revés, de la melodía hago la letra, entonces mi proceso no es muy estructurado que digamos.



### ¿Qué músicos han sido tu modelo para seguir?

En la música mi modelo a seguir cuando era muy chica, quien me inspiraba en Taylor Swift, Rihanna, ahora ya escucho más Vance Joy, que igual influye mucho en mi estilo musical, me gusta Kaleo, Guitarricadela-fuente y hartos artistas más.

### ¿Extrañas los shows presenciales?

Claro, los escenarios se extrañan demasiado. Un show online es un poco deprimente, de hecho, me pone más nerviosa hacer un show online que presencial, porque si me mando un chascarro queda grabado. Es difícil no poder estar en contacto con la gente, porque es muy linda la instancia en que, cuando uno canta, le ve la cara a la otra persona, es distinta la conexión que se da entre el artista y el espectador.

### ¿Cómo te proyectas a futuro?

Mi proyección a futuro es poder llegar a los corazones de los oyentes, que sientan mis letras y mis canciones.

## La mentira neoliberal de la “Clase Media”

Una de las principales herramientas que ha utilizado el modelo neoliberal para que las y los ciudadanos se desentiendan de su realidad de clase trabajadora, es el posicionamiento de la idea de que existe la “clase media”, es decir, una categoría socioeconómica “en vías de crecimiento”, en la que se está por encima del promedio y se tiene acceso a ciertos “privilegios”, como la capacidad de pago por salud, educación y otros. En esta perspectiva, se va desdibujando la identidad y conciencia de clases, y se resaltan conceptos abstractos como el esfuerzo y la meritocracia, pasando por alto las condiciones estructurales que van definiendo nuestra calidad de vida.

La crisis que vivimos producto del Covid-19 ha profundizado las desigualdades del país y han derribado, en base a las medidas sociales

insuficientes del Ejecutivo, la ilusión de la clase media. Una vez más se evidenció que la ya mencionada, no es más que una clase trabajadora menos precarizada y con mayor capacidad de endeudamiento, pero que a la primera crisis y sin capacidad de ahorro, todo se viene cuesta abajo. Esto se hace carne con la medida propuesta por el Gobierno del “Bono Clase Media”, donde gran parte de los chilenos no calificó bajo los estándares propuestos, demostrando que se siguen impulsando medidas para una clase inexistente.

El gobierno continúa proponiendo “soluciones” parches e hiperfocalizadas, con criterios incumplibles, dejando a millones de familias aún más desprotegidas. Y esto no nace desde la desconexión de la derecha con la realidad, al contrario, sino desde la defensa irrestricta de los intereses económicos de la clase que representan.

Una respuesta concreta y eficaz para enfrentar el contexto actual, es la entrega de una Renta Univer-



sal de Emergencia, financiada a través de un impuesto a los Súper Ricos, tal como lo ha propuesto la bancada comunista, pero ¿cómo esperar que la medida sea apoyada por el Gobierno del presidente Sebastián Piñera, si este está compuesto por los mismos magnates que han incrementado sus fortunas durante la crisis, y que deberían pagar más impuestos?

Mauro Mura Pineda

Profesor

Mg. © en Dirección y Liderazgo

## EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES  
07 MAY



19° / 10°

↗  
10-35  
km/h

SÁBADO  
08 MAY



18° / 8°

↗  
9-27  
km/h

DOMINGO  
09 MAY



20° / 9°

↗  
7-24  
km/h

LUNES  
10 MAY



50%  
1,7 mm

20° / 9°

↗  
9-28  
km/h

MARTES  
11 MAY



26° / 8°

↗  
6-22  
km/h

MIÉRCOLES  
12 MAY



25° / 12°

↗  
9-34  
km/h

JUEVES  
13 MAY



26° / 11°

↗  
4-22  
km/h

Yerko Chacón

# El Señor de los cielos



La palabra observatorio para muchos en el Valle del Aconcagua era muy ajena o lo es aún, sin embargo, Yerko Chacón viene construyendo un bonito proyecto en esa área hace mucho tiempo. Fue en el municipio de Calle Larga donde encontró un mayor eco y hoy podemos decir que Aconcagua cuenta con uno de los principales observatorios del país. Es por eso que quisimos conversar con Yerko acerca de lo complejo de la pandemia, pero de lo promisorio que es el futuro en esta materia.

## En época de Pandemia, ¿cómo han podido funcionar en el Observatorio?

Hemos funcionado en el área de astronomía comunitaria, realizando talleres virtuales, observaciones remotas que han sido acompañadas de charlas de astrónomos de diferentes universidades. Sin embargo, con respecto al astroturismo poco hemos podido realizar y es una triste realidad a nivel nacional, se han visto afectados muchos observatorios, touroperador, el toque de queda en verano vino a agravar mucho la situación, ya que se oscurece cerca de las 21:00hr.

## Se realizó un gran esfuerzo en la comuna de Calle Larga para el proyecto Astronómico. ¿Cómo lo ha tomado la comunidad?

Son 10 años desde de este proyecto, hoy está consolidándose con las obras que se están ejecutando, hemos visto como la comunidad se ha ido involucrando, vemos que hay alumnos que incluso están estudiando astronomía en la Universidad de Valparaíso, con la que tenemos convenios de colaboración, además una alta inscripción de la escuela de astronomía para dirigentes que comienza en mayo. Por tanto se ha logrado un acervo científico en la comunidad local y nacional, sin duda cuando esté listo el planetario 3D y el observatorio Bochum, tendría que haber una “atracción gravitacional tremenda para un real aporte científico a las nuevas generaciones”.

## Tras esa gran obra, ¿qué es lo que viene para el Centro Astronómico?

El Planetario 3d está en proceso de construcción, ya se comenzó a construir en Europa la pantalla microperforada de aluminio que es donde se proyectan las imágenes y eso es un tremendo avance y por otra parte las obras civiles están en el hormigonado.

En la parte óptica, los observatorios también se están actualizando para adaptarse a la observación remota.

## En tu caso personal. ¿Cuáles son tus desafíos a futuro?

Hay tantas cosas por realizar en la astronomía en el valle, o sea, el planetario viene lleno de desafíos, hoy por hoy estoy trabajando en arqueoastronomía, de hecho estoy estudiando Astronomía en la cultura en la Universidad de La Plata. Hoy, en ese contexto estamos realizando una película con los planetarios de sudamérica y las diferentes cosmovisiones, para hacer una película para planetarios. También en lo personal, estamos construyendo un hostel cósmico en la cordillera que ha sido un sueño de años y se está concretando paso a paso, que me imagino les gustará mucho el concepto.

## ¿Qué mirada tienes del turismo, en especial en una zona como la nuestra y que rol puede jugar el Observatorio?

Mi área del turismo de intereses especiales, creo que va sumando adeptos al ser un turismo mucho más amigable con el entorno y el medio ambiente, hoy en día el turista está buscando experiencias y eso el astroturismo lo entrega muy bien .

## ¿A qué se debe este boom que ha tenido la astronomía y como lo ves en las nuevas generaciones?

El boom de la astronomía se debe, en parte, a la gran labor de los divulgadores astronómicos que han podido sintonizar con la gente de una manera mucho más didáctica, de enseñar la astronomía, pero además comprender que la gran cantidad de telescopios y tecnología nueva, nos permite acceder a mucha más información. Hoy un niño ya no se queda solamente con el sistema solar de plumavit que le enseñaban en la escuela, hoy te pregunta sobre agujeros negros y sobre la gravedad, hoy ya no es solo observar por el telescopio es analizar big data, inteligencia artificial, por tanto las nuevas generaciones van a ser las que van a ver vivir seres humanos en marte y la luna, y probablemente ver vida en exoplanetas, con la nueva cantidad de telescopios que habrán en Chile, el 70% del planeta, será increíble lo que podremos comprender y eso lo analizarán las máquinas y los seres humanos, pero lo importante es crear seres pensantes y la ciencia desde una primera edad te hace generar muchas habilidades.



### Fabricación de Muebles

Habitacional: cocina, closet, dormitorios, walking-closet, baños.

Oficina: Escritorio, Salas de reuniones, repisas, armarios.

Dimesionado propio

[www.madiplac.cl](http://www.madiplac.cl)  
+56 9 8294 4776

San Felipe



Gestión y desarrollo de Proyectos Industriales.

Inspección Técnica de Obras (ITOs).

Gestión de Activos e Ingeniería en Mantenimiento.

Profesionales con vasta experiencia.

[www.meep.cl](http://www.meep.cl)  
+56 9 4243 4657

San Felipe

### Sebastián Guerra Pérez

Abogado de Familia

[sguerra.abogado@gmail.com](mailto:sguerra.abogado@gmail.com)

Yerbas Buenas 495, Of B,  
Los Andes

### Miguel Barraza Pérez

Comunicador  
Audiovisual Digital

Santo Tomás - Universidad Finis Terrae

[mbarrazaperez@gmail.com](mailto:mbarrazaperez@gmail.com)  
+56956271445

Servicios Audiovisuales  
Grabación, Post Producción  
y Realización de Programas  
de TV y Redes Sociales

# 7 medidas los primeros 100 días de gestión en San Esteban

*El candidato a alcalde por la comuna de San Esteban señaló que pretende ser un Alcalde de futuro y en terreno, sin embargo, afirma que “la pandemia no nos va dejar bien, por lo que estamos pensando en el futuro para reaccionar a tiempo”.*

El candidato Independiente por la comuna de San Esteban, apoyado por Chile Vamos, señaló que es notorio que la pandemia nos está dejando en una situación muy compleja. A partir de esto, junto a su equipo y escuchando a los vecinos se han puesto a trabajar en un plan humanitario que, a continuación, damos a conocer:

El plan contempla 7 medidas que se compromete a implementar durante los primeros 100 días de gestión:

**1. PLAN ADULTOS MAYORES:** Se llegará a cada adulto mayor de nuestra comuna que esté pasando momentos difíciles con apoyo en alimentos, vale de gas e insumos sanitarios.

**2. PLAN CRIANCEROS:** Trabajaremos en una alianza público privada para llegar a los sectores rurales cada vez que se requiera con alimentos para animales.

**3. PLAN TEMPOREROS:** Debido a la última catástrofe natural se apoyará con alimentos, vale de gas e insumos sanitarios, además de ayuda para sus hijos menores de edad.

**4. PLAN AGRICULTORES:** Trabajaremos en conjunto para esperar la próxima temporada en mejores condiciones gestionando apoyo desde MINAGRI, Gobierno regional e INDAP para solucionar problemáticas y mejorar condiciones.

**5. PLAN OLLAS COMUNES:** Estaremos enfocados y presentes en apoyar a través de una alianza con el privado realizando entregas de alimentos para que esta importante organización apoye a familias con situación vulnerable.

**6. PLAN TURISMO:** se realizará un levantamiento de emprendimientos turísticos con el fin de tener un registro actualizado y a su vez, poder trabajar con ellos en una reactivación de corto, mediano y largo plazo, según la situación de cada uno de ellos y utilizando las herramientas de fomento que sean necesarias.

**7. PLAN EMPRENDEDORES:** Se trabajará en un registro de emprendedores comunales para ver la realidad de cada uno de ellos y presentar un plan de ayuda. Utilizando las herramientas de CORFO, SERCOTEC y alianzas público-privado.

Bravo agregó, que se vienen momentos muy difíciles en materia social, económica y de salud, por lo tanto, es su deber, como posible futura primera autoridad, implementar un plan que surge tras escuchar en terreno a los vecinos de la comuna.



## Empresa Aconcaguina exporta al mercado turco

Agrofruta Tocornal, ubicada en el corazón del Valle del Aconcagua, logró enviar más de 200 toneladas de nueces con cáscara al mercado turco. El contacto se produjo tras su participación en la rueda de negocios



online organizada por ProChile para exportadores de frutos secos a mediados del año pasado.

Agrofruta Tocornal, responsable de la marca Natural Quality, se caracteriza por una serie de buenas prácticas agrícolas como la reducción en el uso de agroquímicos, fertilizantes y herbicidas, riego inteligente, un packing con energía fotovoltaica gracias a paneles solares y certificación Global Gap para sus procesos de selección, embalaje, enfriamiento, almacenamiento refrigerado y despacho de fruta fresca.

## Programa de Apoyo a Víctimas entregará apoyo a dueño de taller mecánico en San Felipe

Apenas tuvo conocimiento de lo ocurrido, el Programa Apoyo a Víctimas de la Subsecretaría de Prevención del Delito, liderada por la sanfelipeña Paulina Rodríguez, se comunicó con el dueño de un taller mecánico, quien fuera intimidado por unos delincuentes que intentaron robar un vehículo, amenazándolo con el propósito de que no realizara la denuncia del delito.

A partir de lo anterior, es que esta entidad entregó los primeros auxilios psicológicos y orientación en el proceso

investigativo y judicial; oportunidad en la cual la víctima acogió la atención que entrega el Programa –apoyo psicológico, social y legal- para realizar durante estos días una intervención especializada en el Centro de Apoyo a Víctimas de Delitos (CAVD) ubicado en San Felipe.



## Ganaderos y agricultores de Calle Larga reciben importante apoyo de INDAP

A través del Fondo de Operación Anual FOA de INDAP, ganaderos y agricultores de la comuna recibieron

concentrados y otras ayudas. En dependencias de la medialuna municipal de Calle Larga, 35 usuarios de Pro-



desal Calle Larga, recibieron alfalfa, alimentos concentrados, cubos de minerales y antiparasitarios de amplio espectro, ayudas entregadas por INDAP a través del Fondo de Operación Anual FOA y que les permite enfrentar los meses de invierno de mejor forma.

## Continua rápido proceso de vacunación covid

Luego que esta semana se vacunaran contra el covid las personas mayores de 40 años la siguiente a partir del lunes le corresponde a quienes tienen entre 40 y 35 años. Con esto, se pretende llegar lo más rápido posible a los diversos sectores de

la población y poder llegar a la inmunización de rebaño.



**Carolina MENDEZ**  
CONCEJAL ★ LOS ANDES

**ZJ 336**

**Por ti y tu familia**

vota

## Finalmente el Estadio Fiscal de San Felipe no seguirá dependiendo del municipio

El Seremi del Deporte confirmó que luego de más de 20 años de haber sido administrado por la Municipalidad de San Felipe, el Instituto Nacional del Deporte (IND) determinó poner término anticipado al convenio para la administración del recinto deportivo Estadio Fiscal de la comuna.

El motivo de la decisión fue la falta de mantención del recinto, de las operaciones y estado deficiente de la infraestructura. Además, la propia comunidad deportiva ha reclamado por las condiciones del recinto y por la falta de promoción del deporte. En ese sentido, es que el IND decidió tomar la administración del espacio deportivo.



## El Uní Uní pretende seguir la racha frente a Cobrelola

Luego de un triunfo rehabilitador por 2-1 frente a San Luis, los sanfelipeños jugarán en el mismo recinto, pero ahora en calidad de local frente a Cobrelola.

Los dirigidos de Jorge Kike Acuña saltarán a la cancha del Lucio Fariña este domingo 9 de mayo a las 20:30 horas, donde pretenden seguir en la misma línea del partido anterior.



El motivo de la decisión fue la falta de mantención del recinto, de las operaciones y estado deficiente de la infraestructura. Además, la propia comunidad deportiva ha reclamado por las condiciones del recinto y por la falta de promoción del deporte. En ese sentido, es que el IND decidió tomar la administración del espacio deportivo.

**Unidad y compromiso de trabajo**  
JUNTOS MEJOR PUTAENDO

**Manuel MILLONES**  
Gobernador  
Juntos Mejor Región

**Juan Manuel MILLANA O**  
Concejal

Manuel MILLONES  
Gobernador  
VOTA  
XX 202

VOTA  
327  
ZJ

"Porque Manuel sabe de Región. Yo Voto MILLONES GOBERNADOR"

## HORÓSCOPO

**Aries:** Este es el nuevo orden, fluye en el con lo mejor de ti.

Salud: molestias musculares

**Tauro:** Aprende a poner límites, todo lo que te pasa te fortalece aún más.

Salud: cuidado donde comes

**Géminis:** Las cosas son como son y te gustan, amas los desafíos.

Salud: retención de líquido

**Cáncer:** No te gusta la soledad, todo es más fácil si te abres.

Salud: molestias estomacales

**Leo:** Deja de acumular cosas y avanza. No es el momento de ser cobarde.

Salud: cuidado con el insomnio

**Virgo:** Todo es momentáneo. Actúa con naturalidad.

Salud: molestias en la espalda

**Libra:** Si, vas a poder, hoy y siempre. Momentos de felicidad, disfrute.

Salud: riñones... bebe más Agua.

**Escorpión:** Pon atención a tus palabras.

Salud: un control a tu vista.

**Sagitario:** En este estado salen las mejores ideas...más confianza.

Salud: Ojo con las rodilla.

**Capricornio:** Buenas noticias en lo laboral.

Salud: Trigliceridos

**Acuario:** Entre más claro seas mejor.

Salud: Alergias

**Piscis:** Tu visión de las cosas es amplia. Sigue avanzando.

Salud : Cuida tus pies.

## Mical: Un verdadero arte

*Decir Mical es sinónimo de belleza y artesanía. Los productos son verdaderas obras de arte, totalmente recomendables para un regalo o darse un gusto. Es por eso que quisimos conocer a fondo esta historia y conversamos con su fundadora.*

### ¿Cuándo y cómo surge esta idea y emprendimiento?

Hace 6 años aproximadamente, estaba pasando por un tiempo muy complejo, ya que llevaba varios años buscando trabajo en mi profesión de tecnóloga en alimentos, había encontrado algunos puestos pero eran temporales y no era lo que quería en realidad, todo esto me llevo a enfermar de depresión, solo quería dormir, pero un día mi hija pequeña me pidió que le hiciera una plastilina casera, buscamos recetas en internet y encontramos la porcelana fría y con ello descubrí un mundo de tutoriales y de cosas que se podían hacer a partir de esta masa, fue así que comencé, siguiendo paso a paso los tutoriales, me llevaba hora hacer una figurita pero me encanta y entretenía mucho hacerlas, además ya no sentía esas ganas de dormir, al contrario no me daba ni cuenta y ya eran las 3 o 4 de madrugada.

### ¿Quién o quiénes son los fundadores?

Artesanías Mical nace formalmente en el 2018 después de adjudicarme un capital abeja de Sercotec, con el cual implementé un taller en mi casa, un espacio muy anhelado, ya que necesitaba producir más y no tenía el espacio disponible para hacerlo. Es una empresa EIRL por lo tan yo soy la única dueña.

### ¿Cómo reaccionaron las personas cuando comenzó la empresa?

Fue muy difícil al comienzo, había muchas cosas sobre administración y finanzas que desconocía, contabilidad e impuestos se habían convertido en un gran dolor de cabeza para mí, pero después de unos meses comprendí que los problemas hay que enfrentarlos y la única forma que encontré para hacerlo fue capacitándome. Así fue como tomé algunas capacitaciones que me permitieron, por ejemplo, aprender a hacer mi declaración y pago de IVA sola, sin tener que recurrir mensualmente a un contador, bueno esto solo es posible ahora que no manejo una gran cantidad de ventas, pero espero que muy pronto ya pueda contratar a un contador que se encargue de esa parte.

### ¿Cómo se han podido reinventar en la pandemia?

No puedo negar que ha sido complejo, yo trabajaba en ferias artesanales de todo el Aconcagua, pero debido a la pandemia todas aquellas quedaron suspendidas y con ello nuestros principales puntos de ventas. Ahí surge la idea del comercio electrónico y marketing digital, nuevamente tuve que recurrir a muchas capacitaciones en estos temas, hasta que logré contar con una página web [www.artesaniasmical.cl](http://www.artesaniasmical.cl) y desarrollar una estrategia de marketing para mis redes sociales y por supuesto implementar el sistema de despacho a domicilio.

### ¿Cuáles son las principales dificultades de ser emprendedor?

Creo que una de las mayores dificultades es que los emprendedores tenemos es que estamos siempre como "a merced" de la contingencia, es decir, el más mínimo cambio en el acontecer político, social y ahora sanitario, nos afecta de sobre manera y nos obliga a modificar una y otra vez nuestros planes de negocios, estrategias de ventas, entre otras y a veces no todas son capaces de sobrevivir a estos cambios. He visto como muchos emprendedores se han quedado atrás porque no saben usar redes sociales, no tienen acceso a internet y no logran llegar a un gran número de clientes que se encuentran en esas plataformas.

### ¿Cuáles son los desafíos de su proyecto?

Debo confesar que, en el contexto actual, estamos trabajando por sortear de buena manera esta crisis, creemos que no es momento de aventurarnos en una gran inversión. Teníamos un proyecto en mente para ampliar el rubro, pero nos topamos con la pandemia y tuvimos que dejar eso en pausa.



## CUENTAN QUE...

### Un cajero en Curimón

Era común en los vecinos de Curimón los reclamos acerca de no tener un cajero automático. Finalmente, esta situación ya no será un problema, debido a qué después de mucho tiempo el servicentro del sector cuenta con uno.

### ¿Cierre de supermercado?

Un conocido supermercado de la comuna de Los Andes ha permanecido varios días cerrado por una supuesta remodelación anunciada por la empresa. Cuentan qué, quizás este cierre sería permanente. Ante esto y la incertidumbre de algunos trabajadores por irregularidades en situación laboral, decidieron manifestarse.

### CFT Estatal podría tener edificio propio

Tras la apertura en la comuna de Los Andes del Centro de Formación Técnica Estatal, que actualmente funciona en las dependencias del Liceo Amancay, cuentan que autoridades locales estarían realizando gestiones para que este contara con un edificio propio.

### La Ruca en 4 ruedas

Debido a la pandemia el rubro de los restaurantes ha sido de los más afectados en el Valle de Aconcagua. A partir de esto, es que el tradicional restaurante La Ruca ideó un ingenioso sistema, dónde los clientes pueden ir en sus vehículos y degustar de las exquisiteces en el patio del restaurant, sin bajarse de vehículos.

# EXTRACTO

**REMATE.** Ante el 1° Juzgado de letras de San Felipe, causa V-5-2019 "CHAPARRO BARRERA" por video conferencia en plataforma que corresponda según cuenta del Tribunal, el día 19 de Mayo de 2021 a las 11:00 horas, se subastarán la totalidad de los derechos que Doña Isabel Guajardo Bermúdez tiene sobre inmueble denominado Lote N° 17 que formaba parte de otro de mayor extensión ubicado en Calle 1 lote 17, Villa Tocornal Santa María. Rol de avalúo N°127-30 Comuna de Santa María. Los derechos que corresponden a Isabel Guajardo Bermúdez en el inmueble, equivalen al 62,5 %. El inmueble rola inscrito a fs. 616, N° 661 Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe, año 2012. El mínimo de subasta será \$12.000.000.-.Subasta a realizarse por videoconferencia plataforma Zoom siendo de su carga disponer de medios tecnológicos y conexión. Todo interesado en subastar, deberá tener activa Clave Única del Estado, para eventual suscripción de Acta de Remate. Los postores interesados deberán constituir garantía suficiente conforme al porcentaje fijado en las bases de remate de fecha 08 de noviembre de 2020, folio 30, solo mediante el depósito judicial en el Banco Estado en la cuenta corriente del Tribunal Nro.22300045743, hasta las 14.00 horas del día anterior a la fecha del remate. No se aceptará otro medio para constituir garantía. Los interesados, hasta las 14.00 horas del día anterior al remate, deberán ingresar y enviar correspondientemente, un escrito y un correo electrónico, por Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a: jl1\_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán: a) Que acompañan comprobante que acredita haber rendido la garantía correspondiente; b) Que participarán en la audiencia de remate en calidad de postor, con rol de causa, individualización, correo electrónico y número telefónico de contacto para recibir el link con la invitación respectiva. El subastador firmará Acta de Remate inmediatamente realizada la subasta, la que le será remitida al mail, debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo posible a la respectiva causa, por Oficina Judicial Virtual, con su clave única para efectos de la firma. En todo caso, antes de las 14.00 horas del día de la audiencia de remate, bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aquellos postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta por cheque en breve plazo, lo que deberá solicitarse por escrito en Oficina Judicial Virtual con la clave única del interesado. El subastador consignar el precio dentro del quinto día de realizada la subasta mediante depósito en la cuenta corriente del tribunal. Serán de cargo del subastador todos los gastos, impuestos, contribuciones, deudas fiscales que pudieren existir, derechos notariales e inscripciones de la escritura de compraventa, etc. Corresponderá a este mismo ejecutar los trámites y diligencias para obtener el perfeccionamiento de la compraventa y la entrega material de lo vendido, la que deberá efectuarse dentro de 10 días hábiles desde fecha de inscripción de adjudicación en el Conservador de Bienes raíces, libre de ocupante, bajo apercibimiento de uso de la Fuerza Pública si fuere necesario la que podrá ser decretada por el mismo tribunal que efectuó la subasta sin más trámite. Bases y demás antecedentes en autos señalados en secretaria del tribunal. La Secretaria.



Este documento tiene firma electrónica y su original puede ser validado en <http://verificadoc.pjud.cl> o en la tramitación de la causa. A contar del 04 de abril de 2021, la hora visualizada corresponde al horario de invierno establecido en Chile Continental. Para la Región de Magallanes y la Antártica Chilena sumará una hora, mientras que para Chile Insular Occidental, Isla de Pascua e Isla Salas y Gómez restará dos horas. Para más información consulte <http://www.horaoficial.cl>

Carolina Andrea Mella Toledo  
Fecha: 12/04/2021 13:04:35



Todo lo que necesitas  
en un solo lugar

[www.mimol.cl](http://www.mimol.cl) · Mi mall online